



Informe desde Argentina

Número 16, 30 noviembre 2025 (se publicará al final de cada mes)
JICA Voluntarios Senior de Cooperación 2024-1: Gestión Empresarial
Gyokuto Town Glocal 2024/03 Graduados: Koji Suzuki
Vivo en Santiago del Estero

• En la segunda quincena de noviembre, el amanecer empieza antes de las 6 a. m. y, como es natural, me despierto por la mañana. Incluso alrededor de las 8 p. m., todavía hay luz, así que se siente la llegada del verano. Las temperaturas matinales superan los 20 °C y se acercan a los 40 °C durante el día, así que ya no es necesario llevar manga larga.

• El lunes 24 de noviembre fue un feriado nacional, el Día de la Soberanía Nacional. Originalmente, conmemoraba la batalla entre las flotas británica y francesa del 20 de noviembre de 1845, como una batalla para proteger la soberanía nacional, pero la fecha se ha pospuesto y, por alguna razón, este año cayó el 24 de noviembre. En Japón, equivaldría a la Guerra Británica-Satsuma (1863) o a la Batalla de Shimonoseki (1864).

• La tormenta más fuerte hasta la fecha azotó la zona la noche del viernes 21 de noviembre. Había oído que no había tifones ni huracanes en esta región, pero al parecer las ráfagas de viento superaron los 86 km/h, nivel de tifón. A la mañana siguiente, al caminar por el pueblo, vi árboles caídos por todas partes, cables eléctricos colgando, y era una situación terrible.

Un árbol roto después de una tormenta.



En este número, les presento a Silvana san, una colega del INTI, donde estoy asignado.

Viajo en tren y, a veces, el tren de vuelta a casa se cancela. En esas ocasiones, me deja ir a la ciudad en su auto y a menudo me ayuda cuando necesito ir al hospital, cuando no sé usar una aplicación para pagos sin efectivo o cuando tengo cualquier otro problema con mi voluntariado.

1) Mis raíces

Mi nombre, Silvana, significa "la que vive o viene de la selva" en latín, pero en realidad llevo este nombre porque es el favorito de mi mamá. Ella siempre soñó tener una hija y que su nombre fuera Silvana. Yo soy la realización de ese sueño.

Mi apellido, Di Gerónimo, viene de Italia, específicamente de Santomenna, en la provincia de Salerno. Mi abuelo paterno nació allí y llegó a Argentina con tan solo 8 años de edad debido a las consecuencias de la Segunda Guerra Mundial. Conocer este origen me llena de orgullo, porque soy parte de una familia que supo superar adversidades.

2) Mi familia

Soy hija única. Hoy he construido mi propia familia junto a Federico, mi compañero de 16 años, con quien me casé en abril de este año. Tenemos un hijo de 5 años llamado Juan Martín.

Federico es cirujano infantil. En el momento de conocerlo me atrajo su calma y simpatía, además de su altura (risas). Pero con el tiempo descubrí lo que realmente me atrae de él: su bondad, su inteligencia emocional, su excelencia profesional y el amor por lo que hace. Es muy comprometido con su trabajo.

Juan Martín es demasiado adorable. Lo que más deseo para él es, en primer lugar, que se convierta en una persona de bien, que sea responsable y solidario, que no piense solo en sí mismo. Que pueda crecer y encontrar aquello que lo apasiona, y si puede vivir de eso, mucho mejor. Que nunca le falte amor, que pueda encontrar personas leales y honestas con las que pueda compartir la vida, ya sean amistades o con quien decida emprender una familia.

3) La felicidad en lo simple

Para mí la felicidad no está en las grandes celebraciones. En mi cumpleaños disfruto de pasar el día con las personas que siento más cercanas. No es mi costumbre hacer grandes festejos. Mi esposo siempre hace asado y mi madre me regala una hermosa torta. Disfruto de hacer cosas simples con las personas que más quiero, esas cosas que solemos posponer por nuestras vidas aceleradas: salir a pasear, tomar un café o tragos.

4) La música, mi pasión

Cantar y escuchar música son mis grandes pasiones. Tanto mi padre como mi madre han forjado de diferentes formas este gusto, ya sea pagando clases de guitarra y canto o pasando tiempo conmigo escuchando su música y las historias detrás de sus bandas y canciones favoritas.

Lo que me atrae tanto de la música es el sentimiento de libertad que me genera cantar y la capacidad que tiene la música de acompañar diferentes emociones con melodías y mensajes en sus letras. Esa es la magia de la música para mí.

5) Mi camino profesional

Soy Ingeniera en Alimentos. Cuando trabajaba como ayudante estudiantil de cátedra en la Universidad Nacional de Santiago del Estero, descubrí que me gustaba el control de calidad de alimentos. Luego trabajé en la Dirección General de Bromatología de Santiago del Estero, donde aprendí el control de calidad de alimentos desde otra mirada: la inspección y auditoría.

Cuando supe que el INTI planeaba instalar un laboratorio de análisis de alimentos en Santiago del Estero, no dudé en presentar mi currículum. Me gusta el control de calidad en el laboratorio, y era la oportunidad perfecta.

El 21 de noviembre de este año cumplí 10 años en INTI. Hay varios aspectos que considero gratificantes:

- Siempre sentí que INTI es una puerta de acceso al "conocimiento infinito". Todos los días aprendes algo nuevo, relacionado o no con tu tarea.
- El INTI invierte en la formación de su capital humano y permite profesionalizarte en las áreas que resulten de tu interés y aplicación a tu trabajo.
- Siempre surgen nuevos desafíos dado que nuestros clientes evolucionan y demandan nuevos servicios.

Actualmente, soy responsable de calidad de la Subgerencia Operativa Regional Noroeste Argentino del INTI. De mí depende la planificación, el control, el aseguramiento y la mejora continua de la calidad de los servicios tecnológicos (ensayos, calibraciones, capacitaciones y asistencia técnica) que provee nuestra subgerencia.

6) Una frase que me guía

Hay una frase que guardo como un tesoro: "el ser humano sufre más por lo que imagina que por lo que realmente sucede".

Esta frase me trae calma y orden en mi mente cuando me siento sobrepasada de actividades y responsabilidades y surgen pensamientos negativos. Recordándola me doy cuenta de que nada sucedió y que no debo invertir mi tiempo en pensar, sino más bien en hacer.

7) Mis sueños

En lo profesional, mi sueño es continuar perfeccionando mis conocimientos en gestión de la calidad y poder emprender nuevos desafíos laborales relacionados a esta temática.

En lo personal, mi sueño es ver a mi familia siempre feliz y disfrutar de ello.

Porque lo más importante para mí en la vida es mi familia. Estar y compartir todo el tiempo posible con ellos.

8) El encuentro con Japón

Siempre pensé que Japón tiene una cultura y sociedad muy sabia, respetuosa del ser humano, animales y medio ambiente, manteniéndose a la vanguardia del conocimiento y la tecnología.

El voluntariado de Koji es una experiencia muy enriquecedora. A partir del encuentro de dos culturas distintas nace la necesidad de entender por qué y conocer las costumbres de cada una, generándose un permanente intercambio de información y experiencias.

En lo personal, he confirmado mi impresión de Japón. Tanto es así que anhelo algún día visitar su país.

Lo que aprendí de Koji: los japoneses son muy ordenados, hay una planificación previa de todas las actividades, muy respetuosos de los horarios y del registro de toda la información a la que acceden y necesitarían para informes.

Esta experiencia ha sido invaluable para mí. Me ha enseñado la importancia de comprender y respetar culturas diferentes, viviéndolo en primera persona.

Cuando reflexiono sobre mi vida, siempre me invade un sentimiento de gratitud. Por mi familia, por mi trabajo, por las oportunidades de seguir aprendiendo, por los encuentros con culturas diferentes. Todo esto me ha hecho ser quien soy hoy. Encontrar alegría en lo simple y seguir creciendo constantemente. Esa es mi forma de vivir.

Silvana san



Silvana san y su familia



Silvana san y el equipo INTI

